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ПЯТИЛЕТКА ПЕРЕВЫПОЛНЕНА
Вот и еще один победный

рапорт. На этот раз трудовая

победа одержана всем кол-

лективом треста «Ленин-
градсланец» — досрочно вы-

полнен пятилетний план до-

бычи сланца. 20.993.000 тонн

горючего камня должны бы-
ли дать горняки за пятиле-

тие. Уже 9 декабря количе-

ство сланца, добытого шах-

терами    города, перевалило

Минувшее воскресенье бы-
ло праздничным днем. Рано
^тром распахнулись двери

-^б избирательных участков.

Сланцевчане пришли к ур-

нам, чтобы отдать свои го-

лоса за народных судей.
Первомайский избира-

тельный участок № Ю. Ров- 
6 часов председатель из- 

комиссии А. А.
Калнин поздравляет собрав-
шихся с началом голосова-

ния и приглашает отдать го-

лоса за достойных кандида-

тов в народные судьи.

Первыми на этом участке

получают бюллетени про-

ходчик первого района шах-

ты «Ленинградская» М. А.
Семенов и бывший горняк,

ныне пенсионер Ф. П. Афа-
насьев.

Щ> — Мы голосуем, — заяви-

ли они, — за то, чтобы в на-

шем городе действовал са-

мый справедливый суд, стро-

гий к злостным нарушителям

социалистического ' общежи-
тия.

Все      1.480    избирателей
Первомайского участка   от-

дали свои голоса за народ-

ного судью А. Д. Шмидт.
На   Рудненский     избира-    

участок   первыми

шришли шофер М. В. Гидри-
нович и его   жена Евгения.
Отдавая свои   голоса,    они

сказали: «Желаем народным

судьям плодотворной   рабо-
ты».    Так говорили   многие

граждане Сланцев и села.

На каждом избирательном
участке к началу голосова-

ния было полно народу.

Н. Я. Давыдок, станочница

лесопункта, первой опустила

бюллетень в урну на Желез-
нодорожном избирательном
участке, В. А. Масючукова,
пенсионерка, голосуя, сказа-

ла:

— Пусть наши народные

судьи строже судят хулига-

нов, чтобы их меньше было в

нашем городе.

Напутствие вполне пра-

вильное. К нему присоеди-

няется свинарка совхоза

«Сланцевский» Л. Г. Мануй-
лова. Эта передовая работ-
ница обязалась вырастить в

этом году 1.002 головы мо-

лодняка и передать их на от-

корм. Плановое задание у

нее 850 голов.

Организованно прошли

выборы народных судей на

селе. В Савиновщине, на-

пример, проголосовали все

избиратели к И часам дня.

К 15 часам отдали свои го-

лоса граждане шести сель-

ских избирательных участ-

ков.

Сланцевчане показали в

минувшее воскресенье свое

единство и организован-

ность. К 18 часам 98,3 про-

цента избирателей отдали

свои голоса за Ю. В. Алек-
сеева, А. Д. Шмидт, А. И.
Кузнецову.

На всех избирательных
участках выступали коллек-

тивы художественной само-

деятельности. В день выбо-
ров дано 36 концертов.

Отдав свои голоса за на-

родных судей, сланцевчане

желают своим избранникам
плодотворной работы, стро-

же соблюдать социалисти-

ческую законность.
Н. ТИМОФЕЕВ.

за эту цифру. На счету шах-

теров более 21 миллиона

тонн сланца.

Выполнен         пятилетний
план по реализации и вало-

вому производству продук-

ции. За пятилетие сверх за-

дания ее реализовано на 2
миллиона 125 тысяч рублей.
Более чем на 2 миллиона

рублей перевыполнен и план

валового производства' про-

дукции.

Т. ОНЗУЛЬ,
старший' экономист

планового отдела.

ЕСТЬ ГОДОВОЙ
ПЛАН!

Коллектив цеха резиновой обу-
ви регенератного завода 11 дека-

бря выполнил годовой план, вы-

пустив более двух миллионов пар

обуви.
Особенно хорошо работали ва

формовом участке смены, руково-

димые П. И. Лапиком, П. М. Усти-
новой, Е. Н. Аксеновым, в сорти-

ровочно-упаковочном отделении —

бригада коммунистического труда,

руководимая М. Г. Семеновой.

ПОБЕДА СОВХОЗНЫХ

10 декабря труженики совхоза

«Родина» выполнили план сдачи.

молока государству. Сдано 3.176
тонн. До конца года животноводи

совхоза намерены продать молока

еще не менее 165 тонн. Впере-'
ди по-прежнему идет коллектив

фермы Монастырек.
Г. КАРГАЕВА,   ;

секретарь парткома.

С каждым годом растет про-

изводственная мощность ком-

бината «Стройдеталь». Ба-
шенные краны, мощные меха-

низмы — вот современный
пейзаж промышленной площад-

ки.

Коллектив предприятия ус-

пешно несет трудовую пред-

съездовскую вахту, постоянно

увеличивая выпуск продукции.

НА СНИМКЕ: вид промыш-

ленной площадки комбината
«Стройдеталь».

Фото Ю. Власова.

К СВЕДЕНИЮ СЕКРЕТАРЕЙ

ПАРТОРГАНИЗАЦИИ И ПРОПАГАНДИСТОВ

16 декабря 1970 года состоятся:

1.  В зале заседаний горкома партии — семинар пропаганди-

стов сети политического просвещения.

Начало в 14 часов.

2.   Во Дворце культуры СПК «Сланцы» — лекция для полите
информаторов и слушателей сети политического просвещения о ме-

ждународном и внутреннем положении СССР.
1

Начало в 18 часов.

Отдел пропаганды и агитации Сланцевского ГК КПСС. 

и во всем быть верными помощниками партии
В Актовом зале Смольного со-

стоялся XII областной слет рабо-
чих и сельских корреспондентов.

С докладом «Задачи печати, ра- 

и сельских корреспонден- 

в подготовке к XXIV съезду

^СПСС» выступила секретарь Ле-
нинградского обкома КПСС 3. М.
Круглова,

В докладе дан подробный ана-

лиз содержания нашей печати.

Отмечено, что она стала глубже
освещать проблемы экономики,

активно мобилизует трудящихся

на более полное использование

резервов производства. В центре

ее внимания — вопросы комму-

нистического воспитания, пропа-

ганда ленинского теоретического

наследия, славных революцион-

ных, боевых и трудовых тради-

ций. Глубже и последовательнее

разрабатывается  в печати    пар-

ОБЛАСТНОЙ слет рабселькоров

тийная тематика, показывается

жизнь партийных организаций,
раскрывается их роль в борьбе
за выполнение планов партии,

обобщается лучший опыт. Более
содержательной и оперативной
стала информация.

Сила нашей печати в том, что

она всеми нитями связана с на-

родом, создается руками самих

трудящихся. Рабселькоры — это

опора прессы. В Ленинграде и

области в настоящее время на-

считывается около ста тысяч ра-

бочих и сельских корреспонден-

тов. Это в шесть раз больше, чем

было их к моменту первого обла-
стного слета в 1957 году.   Среди

авторского актива — передови-

ки и новаторы производства,

партийные и хозяйственные ра-

ботники, ученые.

Одна из самых сложных и от-

ветственных задач, стоящих сей-
час перед прессой, — ярко и со-

держательно показать наши до-

стижения за период между съез-

дами партии. Важно, подчеркну-

ла тов. Круглова, вести эту работу
так, чтобы она была целиком и
полностью направлена на повы-

шение политической и творческой
активности масс, на оказание
действенной помощи каждому

трудящемуся достойными трудо-
выми подарками встретить пред-

стоящий партийный съезд. В ре-

шении этой задачи важная роль

отводится рабочим и сельским
корреспондентам — активным

пропагандистам и организаторам

передового опыта, зачинателям
ценных починов, интересных и

полезных дел.

Для успешного развития всена-

родного предсъездовского сорев-

нования важно полнее использо-

вать все формы массовой работы
— рабселькоровские посты, пере-

клички, рейды, коллективные

взаимопроверки выполнения обя-
зательств.

Большое внимание в докладе

было уделена вопросам, связан-

ным с усилением идеологической
работы, коммунистического вос-

питания трудящихся. Важно, что-

бы в печати как можно чаще по

вопросам воспитания   выступали

сами рабочие и колхозники, слу-

жащие и учащиеся. У нас есть

все условия для широкого раз-

вертывания деловой и принци-

пиальной критики, особенно про-
тив фактов безхозяйственности,
бюрократизма, недисциплиниро-
ванности.

В заключение тов. Круглова
выразила уверенность, что жур-

налисты, армия рабочих и сель-

ских корреспондентов^ — верных

и боевых помощников Ленин-
градской партийной организации

отдадут все свои силы и способ-
ности вдохновенному творческому

труду и вместе со всеми трудя-

щимися Ленинграда и области
достойно I встретят ХХГУ съезд

КПСС.
В обсуждении доклада приня-

ли участие 13 человек.

Участники слета приняли   об-
ращение ко всем рабочим и сель-

ским корреспондентам Ленингра-
да и Ленинградской области.

(ЛенТАСС)



ВСТАЮТ СТРОЙКИ
«XXIV съезду КПСС — наш

ударный труд!» — такие лозун-
ги можно . встретить на много-
численных стройках города и
района С этими словами, запав-

шими в сердце, работают ка-
менщики, плотники, штукату-
ры, механизаторы. Коллектив
строительной           организации

ПМК-102, продолжая ленинскую
трудовую вахту, добился боль-
ших успехов в социалистиче-

ском соревновании. Решением
горкома КПСС и городского Со-
вета депутатов трудяшихся
строителям присуждено первое
место в соревновании с вруче-

нием переходящего Красного
знамени.

Коллектив еще в октябре за-
вершил выполнение годового
плана. Целый ряд объектов вве-

ден в эксплуатацию сверх зада-

ния. В совхозе «Родина» строи-

тели сдали свинарник, навес
для сельхозмашин, а в Осьмин-
ской ПМК — 16-квартирный
жилой дом, котельную и многие

другие сооружения.
I Строители трудятся с вооду-

шевлением. Они, как правило,

перевыполняют плановые пока-

затели. Героев трудовых буд-
ней здесь много. Специализиро-
ванная бригада плотников, ко-

торой руководит Виктор Гри-
горьевич Баранков, работает в

счет июля 1971 года. Здесь ста-
ло правилом ежедневно выпол-

нять производственные задания

на 120—130 процентов.
Хорошая трудовая слава идет

о рабочих строительных бригад
Бориса Кудрявцева, Петра Ни-
кеева, Михаила Волкова.

Вместе с высокопроизводи-

тельным ударным трудом всю-

ду развернулась борьба за эко-

номию различных строитель-

ных материалов. Принимая обя-
зательство, строители решили

сберечь материалов на 3.500 руб-
лей, а уже сэкономили их на

6.638 рублей.
Возводя различные объекты,

строители задумываются над

улучшением различных узлов,

конструкций. Одним из актив-

ных рационализаторов является

прораб В. И. Макаров. При
строительстве объектов он пред^-

ложил изменить конструкцию

теплотрассы. Предложение при-

няли и внедрили.    Подсчитали,

! что экономический эффект от
этого составит 12.000 рублей. Ко-
гда строили телятник в дерев-

; не Загривье, В. И. Макаров
предложил изменить план теп-

лосети.    Экономическая выгода

: от этого составила 4.521 рубль.
Активным рационализатором

является прораб В. С. Туманов.
Он изменил конструкцию фун-
дамента при строительстве га-

ража. И на этом сберегли 3.528
рублей.

Новаторы 11МК-102 соверши-

ли много хороших дел. Внедре-
но в производство 23 рациона-

лизаторских предложения с

экономическим эффектом в

35.000 рублей.
Каждый день автобусы разво-

зят строителей по своим рабо-
чим местам. Они трудятся и в

городе, и в деревнях, продолжа-

ют нести ленинскую трудовую

вахту.                 П. ВУШАГИН,
наш обществ, корр.

ТРЕТЬЯ ШАХТА - НА ВДНХ
Во второй декаде ноября в сто-

лице нашей Родины Москве на

ВДНХ проходил семинар с работ-
никами угольной промышленности

по культуре проигводства и науч-

ной организации труда. Участни-
ки семинара обменялись опытом

работы, прослушали цикл лекций
и ознакомились с экспонатами'

многих павильонов выставки.

В числе предприятий-победите-
лей смотра по культуре производ-

ства и научной ор-анизации тру-

да в павильоне «Угольная про-

мышленность» представлен специ-

альный стенд: «Шахта № 3 тре-

ста «Ленинградсланец».
Красочные фотографии и диаг-

раммы показывают, как, приме-

няя новую систему разработки ка-

мер-лав с механизированной на-

валкой сланца, внедряя в них

проект НОТ, коллектив предприя-

тия успешно справляется с госуф
дарственным планом.

И очень важно, что при этом

безопасность труда обеспечивает-
ся лучше, чем на других шахтах.

Так, за 10 месяцев нынешнего го-

да на шахте имени С. М. Нировг ^

несчастных случаев было почтИдо
вдвое больше, чем на третьей.     *

Есть на что равняться, есть с

чего брать пример!
В. БЕЗРУКОВ,

участник семинара.

ДЕЛА      КОМСОМОЛЬСКИЕ

Предположения не оправдались
На цементном заводе недавно

состоялось общезаводское комсо-

мольское собрание совместно с

комсомольцами подшефной шко-

лы № 7. Предполагалось оно,

как показательное. На обсужде-
ние выносился политически ост-

рый, актуальный вопрос: «Резер-
вы производства— в действие!».
Однако предположения не сбы-
лись.

Повестка дня должна бы, ка-

жется, заинтересовать админи-

страцию завода и цехов, группу

народного контроля, но ни от тех,

ни от других представителей на

комсомольском собрании не бы-
ло. Не было на этот- раз здесь и

членов парткома. А жаль...

Трехминутный отчет председа-

теля штаба «Комсомольского
прожектора» Юрия Бонфельда не

затронул ни одного наболевшего
вопроса. Некому было и попра-

вить его, по-товарищески покри-

тиковать, подсказать, где и про-

тив каких недостатков надо ве-

сти борьбу, каким образом луч-

ше добиться успеха.

А работы на заводе по изыска-

нию резервов — непочатый край.

Правильно поступили бы бюро,

группа народного контроля, если

бы из числа комсомольцев и мо-

лодежи создали рейдовые брига-
ды, посты на решающих участ-

ках завода. Доверили им конт-

роль за внедрением новой техни-

ки, за выполнением коопериро-

ванных поставок и ответственных

заказов, выявление причин про-

стоев вагонов. Словом, в любом
производственном коллективе

всегда найдется множество сат

мых различных дел для' комсо-

мольцев и молодежи.

На счету комсомольской орга-

низации цементного завода мно-

го добрых дел. Молодежь актив-

но участвует в решении произ-

водственных вопросов, в социали-

стическом соревновании, в рацио-

нализации, в' субботниках.

В поЭготовке автобусов к рей-
сам следующего дня принима-

ют участие рабочие многих про-
фессий. И есть среди них одна
малозаметная, но очень нужная

—  мойщицы. От них зависит

Многое. Ведь чистота и порядок
в салоне автобуса — овин из

важнейших моментов эксплуа-

тации пассажирского транспор-

та.             ,

-    В автотранспортном пред-
приятии хорошо работают мой-
щицы комсомолка Людмила
Дмитриева и Вера Тихонова (на
снимке слева направо). Пасса-
жиры и воЭители всегда оста-

ются довольны их работой.
Фото Ю. Власова.
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Л. А. Огурцова, управдом ше-

стого домоуправления ЖКО тре-

ста «Ленинградсланец»
жильцам дома № 8, кв. № 4 по

улице Свободы.
Ваши жалобы справедливы.

Причина слабого напора воды в

доме — выход из строя труб. Бу-
дем менять их. Стекло на лест-

ничной, площадке было разбито,
и его уже вставили.

• - "•   •

Начальник   Сланцевского лесо-

пункта В. К. Голиков
А. В. Карповой, ул. Строителей,

дом № 29.
Дрова для горняков шахты

«Ленинградская» у лесопункта

принимает представитель пред-

приятия Д. К. Паннатос. Он же

самостоятельно отпуекгет их

шахтерам.

*   *.   *

Мастер участка электрических

сетей П. Фомин
П. Смирновой, ул. Горняков,

дом № 12.
Действительно в вечернее вре-

мя    из-за    увеличения нагрузки

напряжение на линии электроне- !
редач, питающей энергией улицу «
Горняков, падает. После вашего

сигнала часть домов подключили

к другой линии. Но полностью

проблема не разрешена. Дело в

том^ что внутренняя электропро-

водка в домах и распределитель-

ные щитки в плохом состоянии,

предохранительные пробки с

«жучками». За содержание вну-

тренней электропроводки ответ-

ственность несет отдел комму-

нального хозяйства. Поэтому жи-

телям следует обращаться в до-

моуправление.

Но результаты могли быть и

лучше, если бы комсомольцам

оказывали помощь начальники

цехов, секретари партгрупп в по-

вседневном общении.- Такая по-

мощь молодым нужна, как воз-

дух, чтобы развить в них актив-

ность и инициативу в хозяйст-
венном и культурном строитель-

стве, в решении задач, которые

встают перед коллективом. А на

деле оказывается, что некоторые

руководители даже не знают,

сколько в цехе комсомольцев,

кто из них ударники коммуни^-

стического труда, забывают по-

интересоваться их успехами или

просто чем они занимаются в не-

рабочее время.

Коммунисты всеми силами дол-

жны поддерживать хорошие на-

чинания, предложения, а может,

и требования молодежи. А когда

сигналы, справедливые замеча-

ния остаются без внимания, ини-

циатива глохнет, активность сни-

жается. Некоторые руководители

на цементном заводе почему-то

считают необязательным отве-

чать на материалы рейдов «КП».
В лучшем случае о результатах

сообщают устно или .отделывают-

ся отписками.

Ребятам из цеха контрольно-

измерительных приборов при-

скорбно смотреть на творение

рук своих. Год назад в цехе об-
жига они установили щиты КИП.
До сих пор щиты не покрашены,

постепенно приходят в негод-

ность. Фотоаппарат прожектори-

стов запечатлел брак в работе.
На это обвинение ответа со сто-

роны руководителей цеха пока

нет.

Впрочем, неправильно было бы
обвинять все цеховые партийные
организации в недостаточном

внимании к комсомольским кол-

лективам. На заводе есть яркий
положительный пример. Для ра-

боты с комсомолом всегда нахо-

дят время начальник централь-

ной лаборатории Г. П. Шевелева
и секретарь цеховой партийной
организации Н. И. Кудрявцев.
Они своим энтузиазмом вооду-

шевляют молодежь на большие и

серьезные дела. Девушки лабора-
тории, воспитанные в духе тру-

долюбия, высокого сознания дол-

га, всегда первыми откликаются

на зов комсомола, партии. Ее.
собрание, субботник — явка 100^
процентная, потребовались в шко-

лу пионервожатые — комсомол-

ки стали ими. Ни одно дело у

них , не валится из рук.

Комсомольская организация

тогда живет полнокровной х

жизнью, действует дружно, когд^ву)
регулярно созываются собрания,"^
заседания комитетов, а на их

раосмотрение выносятся насущ-

ные вопросы, волнующие моло-

дежь. Почему же последнее соб-
рание было таким неинтересным?
Ведь на цементном знали, что в

гости к ним придут комсомоль-

цы-школьники, что придут они

за тем, чтобы узнать, чем живет,

как решает производственные де-

ла заводская молодежь, по-

учиться у них. Но здесь их будто
и не заметили, о их присутствии

упомянули вскользь. Ученики
слышали никому не нужные бес-
содержательные . самоотчеты.^
Столько волновавшиеся перед не-

обычной для них встречей,
школьники возвратились домой
разочарованные.

Что это: неопытность, неуме-

ние? Нет. Ведь в комитете комсо-

мола два члена партии, в том

числе и Людмила Лаврушина —

секретарь комитета. Как видите,

новичков нет. Значит безответст-
венно подошли к подготовке соб-
рания.

И если уж говорить о резер-

вах, то, наверное, надо начинать

с себя. Собрание началось в трг'^Л
часа дня. Это значит, каждый •

комсомолец недоработал по ча-

су, а то и по два. Значит потеря

рабочего времени составила око-

ло 120 человеко-часов. Это ли не

резервы!

То, что до начала собрания ре-

бят развлекают эстрадной музы-

кой, а после собраний проводят-

ся вечера отдыха, хорошо.     Но
авторитета     этим   не завоевать.

Готовиться к собраниям надо по-

деловому, по-партийному, пригла-

шать на   них ответственных ра-

б(ТЙ!иков завода, чтобы те смогли

ответить  молодежи на интересу-

ющие ее вопросы.                       С.
Е. ЛЕКС,^

инструктор ГК КПСС.
О. СВЕТЛОВА.

ТЕЛЕВИЗОР  В  ДЕРЕВНЕ
Лет пятнадцать тому назад «го-    антенн. В 410 хозяйствах, кото^

лубой огонек»    в избе сельского

жителя был редкостью. Теперь в

деревне   над   крышами благоуст-

роенных домов    поднимается лес

рые обслуживает Выскатское от- ^
деление   связи,  зарегистрировано

185 телевизоров. Стало быть, че-

рез дом телевизор.

ПО-ПРЕЖНЕМУ В ТЕМНОТЕ
Дома №№ 46, 46-а, 46-6, 46-в     по улице Кирова заселены

два года назад. Но дворовая территория вокруг них до сих пор не
освещена. Раньше там не было осветительных столбов и проводки.
Сейчас все это есть, нет только по-прежнему света.

В чем же дело?
В. ПЕСОЦКИИ,

мастер-взрывник шахты «Ленинградская».



Решения      июльского

/7 л енума ЦК К ПС С — в жизнь
НА ПУТИ УКРЕПЛЕНИЯ ЭКОНОМИКИ

В преддверии предстоящего

XXIV съезда КПСС труженики на-

шего хозяйства, как и все совет-

ские люди, с гордостью смотрят на

пройденный путь, анализируют до-

стигнутые успехи, недостатки, на-

мечают задачи на будущее.
За период после XXIII съезда

КПСС, претворяя его решения в

жизнь, коллектив совхоза досроч-

но справился с пятилетним пла-

ном, а по ряду показателей пере-

крыл его. Например, по продаже

молока государству пятилетнее за-

дание перевыполнено на 20 про-

центов, мяса — на 30, зерна —

на 27, картофеля — на 17 про-

центов. В общей сложности за

1966—1970 годы хозяйством
продано государству в сравнении

с предыдущим пятилетием- молока

больше в полтора раза, мяса — в

1,2 раза, зерна— в 1,5 раза, кар-

тофеля — в 1,8 раза.

До 1966 года совхоз   был не-

рентабельным. В 1965 году убыт-
ки составили 160 тысяч рублей.
Но затем был взят курс на рента-

бельность. В основу этого легли

борьба за снижение себестоимости
продукции, внедрение элементов

хозяйственного расчета во всех

производственных подразделениях

совхоза. Результат не замедлил

сказаться. На следующий год при-

быль уже составила 83 тысячи

рублей,- а нынче ожидаем полу-

чить ее не менее 263 тысяч руб-
лей.

Разумеется, что экономика сов-

хоза будет и впредь крепнуть. За-

лог тому — в хозяйстве настойчи-

во продолжают вести борЬбу за

снижение себестоимости продук-

ции, за рост производительности

труда, прочно вошел в жизнь сти-

мул материальной заинтересован-

ности работников.
В сравнении с предыдущей

среднегодовая  производительность

труда в совхозе в этой пятилетке

выше в 1,3 раза, а средняя зара-

ботная плата работающего больше
в 1,2 раза.

В совхозе много сделано по по-

вышению урожайности сельскохо-

зяйственных культур. Это стало

возможным благодаря внедрению

передовой агротехники, правиль-

ных севооборотов, системы внесе-

ния минеральных и органических

удобрений. Однако здесь имеются

известные противоречия, а именно:

между производством кормов и их

потребностью. В 1965 году совхоз

собственных кормов произвел

5.335 тонн кормовых единиц, в

1969 году — 5.069 тонн кормо-

вых единиц, в 1970 году ожида-

ется 5.500 тонн кормовых единиц.

Такой рост производства кормов не

способствует дальнейшему повы-

шению продуктивности скота и об-
щего объема выпуска животновод-

ческой продукции. Планом интен-

сификации на 1971 — 75 годы

этот пробел учтен, предусмотрено

предпринять меры к тому, чтобы

кормопроизводство увеличить в

1,5—2 раза.

Благодаря постоянной заботе
партии и правительства о подъеме

сельского хозяйства стал возмож-

ным рост основных фондов. За
последние десять лет они возрос-

ли в 3,5 раза, в том числе основ-

ные фонды сельскохозяйственного
назначения в 2,3 раза. Это позво-

ляет не только приобретать маши-

ны, но и расширять жилищное

строительство. В настоящее время

совхоз имеет 6.260 квадратных

метров жилой площади общей стои-

мостью 1.046 тысяч рублей, что

составляет пятую часть всех ос-

новных фондов.

К недостатку следует отнести

то, что в хозяйстве еще не пол-

ностью решены проблемы, связан-

ные с механизацией животноводче-

ских ферм. Оборудование по наво-

з'оудалению и кормораздаче несо-

вершенно и нестандартно, часто

выходит из строя, запасных частей
к нему нет. Все это тормозит рост

производительности труда живот-

новодов, мешает увеличению жи-

вотноводческой продукции и сни-

жению ее себестоимости.

К 1975 году наше хозяйство

будет иметь земли с осушительной

сетью 2.031 гектар — в два

раза больше настоящего периода.

Разумное использование этих пло-

щадей, внедрение высокоурожай-
ных сортов сельскохозяйственных
культур, применение передовой
технологии при возделывании их

даст возможность добиться более
высоких показателей в развитии

всех отраслей, в том числе в ук-

реплении экономики хозяйства.

в. чижов,

главный экономист

совхоза  «Родина*.

ШКОЛЫ СВОЕЙ ХОЗЯИН
При городском комитете ком-

сомола второй год работает шко-
ла комсомольского актива. Каж-
дую четверть активисты-стар-
шеклассники города и района
собираются вместе, чтобы обсу-
дить вопросы комсомольской
деятельности организаций, обме-
няться опытом.

В конце ноября такой сбор
состоялся в средней школе № 2.
Начался он традиционной Линей-
кой, где секретари комитетов

сдавали рапорты:

__ Товарищ председатель со-

вета секретарей, — докладывает
Марина Решетникова, — комсо-
мольский актив школы № 11 к
занятиям готов!

И представители одиннадца-

той школы хором подхватили де-
виз: «Ты школы своей хозяин,
думай, решай, твори!»

Потом все разошлись по ка-
бинетам, разделившись по сек-

торам.

Чем и как должны занимать^

ся члены учебного сектора? Об
этом ребятам рассказала заме-
ститель директора по внеклас-
нлй работе школы № 2 В. Ф.
Николаева. По вопросу «Роль
комсомольских организаций в
воспитании чувства . хозяина у
каждого старшеклассника» вы-
ступила заместитель директора
по внеклассной работе школы

№ 3 3. Т. Доронина. О руковод-

стве комитета комсомола пио-

нерской организацией рассказа-

ла старшая пионервожатая шко-

лы № 12 Г. И. Егорова.
В помощь активистам в одном

из кабинетов был создан мето-

дический уголок. Здесь комсо-

мольцы могли посмотреть, . пере-

писать темы диспутов, комсо-

мольских- собраний, разработки
вечеров   отдыха и другое.

Многие поделились с товари-

щами- из других школ тем инте-

ресным, что сделано в первой
четверти. Валерий Боровик (шко-
ла № 4) охотно рассказал о ра-

боте школьного радио:

— Каждую среду и пятницу
в 8 часов 30 минут раздается

голос диктора, — говорит Вале-
рий. — Слушаем политическую

информацию, о жизни школы...

Интересно строит работу по-

литмассовый сектор школы № 2.
Кружок «Наш Ленинский ком-

сомол» предусматривает не толь-

ко подготовку для вступления в

члены ВЛКСМ. Кружковцы и

сами являются пропагандистами
в классах. Например, после то-

го как слушали делегата XVI
съезда Инну Егорову, они вы-

ступили перед учащимися с разъ-

яснениями решений съезда. Уче-
ники школы № 3 интересно про-

вели политдень.

В 1972 году пионерская орга-

низация будет отмечать свой
юбилей.    Это    большое событие

и в жизни комсомола, всей со-

ветской молодежи. Заслуживает
внимания опыт работы в этом

направлении комитета комсо-
мола школы № 2. Здесь стар-

шие классы шефствуют над пио-

нерскими. Комсомольцы ведут

кружки, спортивные пионерские

секции, контролируют учебу.

А ученики школы № 7 сооб-
щили о совместной работе со
своими шефами —комсомольцами

цементного завода. Вот что ска-
зал Юра  Матвеев:

— Проводим вместе заседания

комитетов, рейды и даже ком-
сомольское собрание.

Беспокоит ребят вопрос граж-
данского -отношения к знаниям.

На эту тему состоялся большой
разговор. В каждой школе есть

свои методы борьбы за знания.

Одни оправдывают себя, другие

менее эффективны. Ло ребята
постоянно в поиске. Например,
в школе № 11 практикуется

взаимопомощь. Здесь сильные

ученики помогают разобраться
в материале отстающим. Прово-
дятся заседания родительского

комитета вместе- с активом клас-

са, рейды на дом по проверке

заданий, выпускаются сатириче-

ские газеты.

В школе № 3 все комсомольцы

приняли индивидуальные со-

циалистические обязательства.
Каждую неделю в учебный сек-

тор комитета комсомола поступа-

ют сведения об оценках. В стар-

ших классах проходят предмет-

ные олимпиады.

О многом еще говорили в этот
день: о комсомольских собра-
ниях и диспутах, о трудовых
делах и спорте, о том, что вол-
нует вашу школьную комсомо-

лию, которая живет большой и
бурной жизнью.

Л.  МУДЫШКОВА,
руководитель школы актива.

МОСКВА. На Выставке достиже-

ний народного хозяйства СССР де-

монстрируется несколько новых
моделей автомобилей, приспособ-
ленных для движения по всем ви-

дам дорог и в условиях бездо-
рожья. Одна из них — грузопас-

сажирский автомобиль «УАЗ-469-
Универсал», вмещающий семь че-

ловек или 600 килограммов груза.
Он может также буксировать при-

цеп грузоподъемностью 850 кило-

граммов. По сравнению со своими

предшественниками « У АЗ -469-
Универсал» имеет более мощный и

экономичный двигатель, отличает-

ся большей проходимостью.

Фото Н. Хренникова.
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НА СЕЛЬСКИХ ОБЪЕКТАХ
Как выполняется постановле-

ние партии и правительства «Об
упорядочении строительства на
селе»? Об этом рассказал кор-
респонденту ЛенТАСС начальник

Главленинградстроя К. А. Ев-
лампиев.

В совхозах и колхозах облас-
ти за три года построено 195 ты-
сяч квадратных метров общей
площади, десятки детских уч-
реждений, торговых центров,

культурнобытовых сооружений.
За 9 месяцев нынешнего года
план строительно-монтажных ра-

бот на селе выполнен на 101,6
процента. Многие сельские за-
казчики оказывают строителям
конкретную помощь, выделяя
людей и технику. Среди них
совхозы «Детскосельский», «Фе-
доровский», «Гомонтово», пти-
цефабрика «Пудость», колхоз
«Ленинский путь» и другие.

До конца нынешнего года тре-

стам и домостроительным ком-
бинатам предстоит ввести в экс-
плуатацию 35 производственных

объектов, несколько культурно-

бытовых зданий, 19 многоэтаж-
ных жилых домов общей пло-
щадью 41 тысяча квадратных
метров.

Примечательно, что на сель-

ских стройках стали широко

применяться сборные железобе-
тонные конструкции, прогрессив-

ные материалы. Это ярко видно

на сооружаемом агрогороде за

Пулковскими высотами для пле-

менного завода «Лесное», кото-

рый сегодня является лучшим

хозяйством в стране по произ-

водству молока. В прошлом го-

ду план строительно-монтажных

работ агрогорода был выполнен

на сумму 200 тысяч рублей,
нынче — на 2 миллиона рублей,
а на 1971 год планируется 3.850
тысяч рублей. Этот агрогород
возводится по генеральному пла-
ну с учетом специализации про-

изводства. Он будет иметь все
бытовые и культурные объекты:

школу,       детские     учреждений,
торговый центр. Д 01* культуры.

С будущего года Главку пред-
стоит начать строительство

свинооткормочного комбината в

Тосненском районе стоимостью

около 20 миллионов рублей. Это
будет одна из крупнейших фаб-
рик по производству свинины я

бекона промышленным методом.

На сельских стройках, как и

на других площадках Главле-
нинградстроя, широко разверну-

лось соревнование в честь ХХ1У
съезда партии. Коллективы пе-

редовых предприятий — тресты
№№16, 104, 106 — пересмотре-

ли планы и обязательства и на-

метили новые рубежи по досроч-
ному вводу объектов на плем-

ааводе «Лесное», в совхозе «Сме-
на», на птицефабриках «Ленин-
градская», «Кирилловская», «Ла-
голово». Строительные органи-

зации сократили сроки сдачи

объектов за счет повышения

производительности труда, луч-

шего использования техники,

перевода строительных бригад я

звеньев на двухсменную работу.

(ЛенТАСС)

СОВЕТУЕТ

ВРАЧ
ЛЕЧЕНИЕ    ХРОНИЧЕСКОГО    АЛКОГОЛИЗМА

Хронический алкоголизм явля-

ется тяжелым заболеванием, раз-

рушающим все органы человека.

Большинство травматических по-

ражений, несчастных случаев свя-

заны с состоянием опьянения по-

страдавшего.

Как помочь попавшему в такую

беду человеку? Одним из средств

помощи является систематическое

лечение лекарством антабус в те-

чение не менее чем двух лет.

Опыт подсказывает, что только

тогда есть успех в лечении, когда

выдерживается такой длительный
прием лекарства.   Срывы, повтор-

ные запои бывают у тех, лечив-

шихся в прошлом, кто быстро пре-

кращал прием антабуса после

выписки из больницы. Лечение
лучше начинать под контролем
психонаркологического кабинета
или амбулатории.

Некоторые считают, что срок

пребывания больных алкоголем в

больнице недостаточный. Да, срок

действительно короткий, но дер-

жать больного до стойкого излече-

ния — двух лет — нет возможно-

сти и необходимости. Задачи боль-
ницы — вывести больного из со-

стояния опьянения, научить, как

проводить в дальнейшем лечение

на дому, и показать действие ал-

коголя при приеме антабуса. Ос-
новное и главное лечение нужно

продолжать на дому, в семье. Род-
ные и близкие должны помогать

больному в его лечений, следить

за ежедневным приемом антабуса
в дозах, указанных в рецепте вра-

ча. Больной в течение двух лет

должен помнить, что в случае пре-

кращения приема лекарства бо-
лезнь может вспыхнуть вновь.

Кроме лечения на дому, вполне

возможно проводить лечение на

медицинских пунктах   предприя-

тий после выписки больного из

больницы. В организации такого

лечения должны помочь медпунк-

там администрация и профсоюзная
организация..

Ф. ЧУРКИН,

врач.

гмм
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в^^лн ВЫСТАВКА    ФОРМЫ
ЗАЩИТНИКОВ НАШЕЙ РОДИНЫ

Как развивалась и изменялась

форма одежды защитников на-

шей Родины со времени ее вве-

дения русских войск при Петре
Первом до наших дней? Об этом
можно узнать, посетив выстав-

ку «Обмундирование и знаки

различия русской и Советской
Армии» во Дворце культуры име-

ни Ленсовета. Она создана под
руководством О. В. Харитонова
— главного хранителя музея

А. В. Суворова. На выставке

представлено более 400 экспона-

тов на собраний нескольких му-

зеев, а также отдельных лиц.

Вот воинские формы начала

ХУШ века. Зеленый длинный
кафтан с красным воротником и
обшлагами и медными пуговица-

ми. Под ним белый суконный
камзол. Такую форму имели
солдаты первого в России гвар-
дейского Преображенского полка.

Вначале офицеры регулярных

полков пехоты носили красную
форму. Делалось это для того,

чтобы старшие начальники в бою
легче могли отличить офицеров
и передать им необходимые рас-

поряжения. По соседству с пер-

вой офицерской формой — гене-

ральские мундиры зеленого цве-

та, украшенные  богатым    золо-

тым шитьем. Рядом — офицер-
ский шарф и металлический
шейный знак, по расцветке
шарфа и изображению на шей-
ном знаке можно было опреде-
лить полк и чин офицера.

Под стеклом витрины — уни-
кальные таблицы-акварели, ис-
полненные художником К. К.
Пиратским. На них с абсолют-
ной точностью во всех деталях

воспроизведена форма частей
русской армии с начала ХУШ
до середины XIX века.

Глядя на рисунки, подлинные

предметы обмундирования, пред-

ставленные на выставке, можно

заметить, что форма воинов ме-
нялась обычно в соответствии с

изменениями покроя в граждан-
ской одежде. Однако воинская

форма имеет несомненную пре-

емственность. Более чем два с
половиной столетия основным

ее цветом являлся зеленый. Бы-
ли формы и других цветов

(образцы их можно видеть на

выставке), во основным всегда

был зеленый. Даже парадный
мундир солдата с рубашкой и
галстуком, с брюками навыпуск,

введенный в Советской Армии
в 1970 году, имеет тот же зеле-

новатый оттенок хаки.

В экспозиции десятки военных

головных уборов. При Петре это

были треугольные войлочные
шляпы. Потом появились ко-

жаные шапки — «бомбардир-
ки» у артиллеристов, кожаные

кивера у пехоты И легкой конни-

цы, металлические каски у тя-

желой кавалерии.

Более полутораста лет сущест-

вует в нашей армии фуражка.
Впервые она появилась в 1805
году как   предмет рабочего   об-

«Мы хотим работу!» —

требуют обездоленные амери-

канские негры.

Лишь за один год армию

безработных США пополнили

два миллиона трудящихся.

Среди негритянской молоде-

жи безработица достигает 30,2
процента, что составляет пол-

миллиона человек.

Снимок из газеты «Дейли
уорлд».
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мундирования. Отсюда и назва-
ние «фуражка» — головной убор,
одеваемый при дачах фуража
коням и при другой работе. Тог-
да же вне строя ее начали носить
и офицеры. Но как официальная
форма с кокардой — знаком
принадлежности к русской ар-
мии — она появилась в 1844 го-
ду. И с тех пор почти не изме-
нилась.

На выставке можно познако-
миться с историей погон. На-
плечные нашивки были введены
в 1731 году. Они нашивались
вначале только на левом плече,
чтобы пристегивать ремень сум-
ки. Как знак, определяющий
принадлежность к той или иной
части, погоны уже на оба плеча
появились в 1808 году.

На выставке привлекают вни-
мание первые нредметы обмунди-
рования Красной Армии. Это на-
грудные и фуражечные красные
звезды с изображением плуга и
молота (Серп и молот появились
позднее). В 1919 году были сши-
ты первые четыре тысячи крас-
ноармейских шлемов. Они были
отправлены «на опытное ноше-
ние» в конную армию. Отсюда
этот головной убор и получил
название «буденовки». В 1919 го-
ду были также введены коман-

дирские знаки различия. Но в

тяжелые времена гражданской
войны форма одежды редко соб-
людалась. Впервые в Красной
Армии единая полная форма,
летняя и зимняя, была введена в

1922 году.
На выставке представлены во-

инские знаки различия. И в них
видна преемственность. Напри-
мер, перекрещивающиеся стволы

орудий — знак, который сейчас
носят артиллеристы, можно бы-
ло видеть и у русских бомбарди-
ров в Бородинском бою.

Вверху — снимок из серии «Освенцим, Биркенау, Майданек»
западногерманского фоторепортера М. Рютца, удостоенной^ серебря-
ной медали по разделу фоторепортажа на международной фотовы-
ставке «Интерпрессфото-70» в Праге.

Внизу — снимок из серии «Полиция в Федеративной Респуб-
лике Германии» западногерманского фоторепортера А. Кемпк^нса,
которой присуждена серебряная медаль по разделу фоторепортажа на
международной фотовыставке <<Интерпрессфото-70» в Праге.

Фото ЧТК— ТАСС

ЭТО

ИНТЕРЕСНО
НИДЕРЛАНДСКАЯ    НЕДЕЛЯ

Р ГОЛЛАНДИИ есть опреде-

^ ленные очень интересные тра-

диции. Например, как заняты дни

недели у голландок, которые не

связаны с работой на заводе или

со службой в конторе?
Вон над балконами развевается

снежно-белое белье. Значит, се-

годня  понедельник.

Голландка, уважающая тради-

ции,  возьмется  за утюг во  втор-

!ник. Так  поступали ее  мать, ба-
бушка, прабабушка.

Среда — для детей. В этот день
мамы с ними отправляются в парк

либо за город.

Четверг — день починки, штоп-

ки.

Голландская пятница — это день

генеральной уборки. В этот день

женщины непременно моют стек-

ла, ступеньки крыльца и... улицы.
В воскресенье и субботу тради-

ция разгружает голландку от мел-
ких, неприятных забот. Летом в
эти дни с утра семьями едут за
город.

Редактор

Т. ГАВРИЛЕНК0.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

СРЕДА, 16 ДЕКАБРЯ

10.00 — Программа передач.

10.05 — Новости. 10.15 — В. Со-
кольников. «Мой дом, моя кре-

пость». Телеспектакль. 11.45 —

«Тебе, юность!». 12.15 — «Науч-
ная карта страны»: наука Узбе-
кистана. 12.45 — 12.50 — Ново-
сти. 16.55 — Программа пере-

дач. 17.00 — Новости. 17.10 —

Цветное телевидение. Для детей:
мультфильм «Дочь солнца».

17.30 — «Наша - пятилетка» :

«Селекция и урожай». 18.00 —

Новости. 18.05 — Для детей:
«Ребятам о 'зверятах». 18.30 —

«Мир социализма». 19.00 — Тор-

жественное заседание, посвящен-

ное 200-летию со дня рождения

Бетховена. Трансляция из Боль-
шого театра Союза ССР. 20.10 —

«Время». 20.40 — Продолжение
трансляции торжественного засе-

дания. Концерт. 22.00 — Между-
народная товарищеская встреча

по  хоккею:  ЧССР — СССР (из

СЛАНЦЕВСКОМУ ТОРГУ

ТРЕБУЮТС Я

для работы в пивном баре
ОФИЦИАНТКИ,.
БУФЕТЧИЦЫ,
ПОВАРА,
УБОРЩИЦЫ.
Обращаться в отдел

кадров: г. Сланцы, улица

Ленина, дом № 15, теле-

фон № 22-31.

Антонине   Михайловне
МИХАЙЛОВОЙ

Поздравляем с днем рожде-

ния, желаем крепкого здоровья

и счастья.

Ивановы.

Владимиру   Михайловичу
СМИРНОВУ

Поздравляем с днем рожде-

ния и 23-Аетним шахтерским

стажем. Желаем крепкого здо-

ровья, успехов в труде и счастья

в жизни.

Жена, дети.

Чехословакии). 23.45 — 24.00 —

Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ВТОРНИК, 15 ДЕКАБРЯ

9.00 — Программа передач.

9.05 — «Телешкола». Математи-
ка для учащихся X классов. «За-
дачи, приводящие к понятию про-

изводной». 9.25 — «Люди заоб-
лачной долины». Телефильм.
11.00 — Художественный фильм
«Белый рояль». 12.50 — Из цик-

ла «Все симфонии Бетховена».
Симфония № 8 (из ГДР). 16.00
— Вечерняя программа. 16.05 —

«АК»: новости. 16.10 — «Теле-
школа» (повторение). 16.30 —

«Мы, мужчины». Документаль-
ный фильм. 17.00 — Концерт
лауреата Всесоюзного и респуб-
ликанского фестиваля самодея-

тельного искусства народного

ансамбля песни и пляски «Весе-
лия» (из Кишинева). 18.00 —

Чемпионат СССР по баскетболу:

«Калев» (Тарту) — «Жальгирис»
(Каунас). 20.00 — Литературный
вторник. Вечер, посвященный
бС-летию ЛКСМ Эстонии. 21.30—
«Актуальная камера». 22.00 —

«Музыкальная теленеделя». «Бет-
ховену — 200». Камерные ан-
самбли. 22.30 — Передача на
финском языке. 23.30 — 23.40 —

«Актуальная камера».

СРЕДА, 16 ДЕКАБРЯ
9.00 — Программа передач.

9.06 — «Телешкола». Математи-
ка для учащихся IX классов:

«Графики степенной функции».
9.25 — «Колхида». Научно-попу-
лярный фильм. 9.45 — «Мы,
мужчины».         Документальный
фильм. 11.45 — «Тебе, юность!»

(из Ленинграда). 12.50 — 13.15'
«Песни для вас». Фильм-концерт.
16.00 — Вечерняя программа.
16.05 — «АК»: новости. 16.10—
«Телешкола»  (повторение). 16.30'
—     Телефильмы «Здравствуй,.
Ямал» и «По оленьему следу».
18.00 — Программа передач.
13.05 — «Актуальная камера»
(на русск. яз.). 18.20 — Кино-
журнал. 18.30 — «Детский эк-
ран: «Мы, маленькие мастера...».
19.00 — «Наука и здоровье»:
«Нейрохирургия». 19.45 — «Цве-
ты и насекомые». Научно-попу-
лярный фильм. 20.00 — «ЭРФ —

реклама». 20.15 — «НБ!». 21.00'
—    «Музыкальная теленеделя».

«Бетховену — 200». 22.00 —Хок-
кей. ЧССР — СССР (из Чехосло-
вакии). 23.45 — 23.55 —  «АК».

СЛАНЦЕВСКОМУ КОМБИНАТУ «СТРОЙДЕТАЛЬ»

ТРЕБУЮТСЯ

■
■
■
■

■

:
■
■
■
■

МАСТЕРА ПО ДЕРЕВООБРАБОТКЕ,
МАСТЕРА ПО ЖЕЛЕЗОБЕТОНУ (оклад 130 руб.), ■

НАЧАЛЬНИК ЛАБОРАТОРИИ (оклад 160 руб.).

КИНО
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 15 де-

кабря — «Выжженная земля».
Начало в 17, 19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
15 декабря — новый аргентин-

ский художественный фильм
«Невиновные». Начало в 17, 19,
21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 15—16
декабря — «Последняя релик-
вия». Начало в 10, 12, 14, 16, 18,
20, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 16 декабря
— «Сараевское покушение». На-
чало в 17, 19, 21 час.

Коллектив     битумного     цеха
СПК «Сланцы»    выражает собо-

. лезнование    Федорову   Михаилу
; Ивановичу по случаю смерти его
матери.

Меняю 17,5-метро1вую комнату
со всеми удобствами в городе Ле-
нинграде на двухкомнатную'
квартиру с удобствами в городе-
Сланцы (Лучки).

Обращаться по адресу: Ленин-
град, Кировский проспект, дом
№ 44нв, кв. № 4, к Васильеву Ар-
сению Андреевичу, телефон
№ 4-57-69.

Газета выходят

по вторникам, средам, четвергам,
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